

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

NÚMERO 297

SAN JOSE, LUNES 9 DE MAYO DE 1904.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

AÑO II

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR don LUIS CRUZ
(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con el examen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.

Solicitud y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de siropes, rompope, vinagre, gotas amargas, y el gran sirope de curazao, especialmente para cocktails, probad ese rico sirope mezclado con un poco de aguardiente, y os convenceréis que es el trago más apreciable y barato que hay en el país.

Compra y venta de libros, azúcar y botellas. También se toman en comisión toda clase de mercaderías, anticipando dinero sin interés.

Calle 18 sur, n° 37.

RAFAEL ROJAS ALFARO

LINEA DE VAPORES

— DE LA —

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA
QUE TERMINA EL 7 DE MAYO DE 1904

SALIDAS

S. S.	"Admiral Farragut", para Boston	el Martes
"	"Beverly", para Nueva Orleans,	el Jueves
"	"Manstec", para Manchester,	el Viernes
"	"Preston" Nueva Orleans	el Sábado

GUERRA RUSO-JAPONESA

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. GARANTÍA Y BARATURA en los trabajos, FIRMEZA Y BRILLANTEZ extraordinaria de las tintas.

LEIVA & MORA



A SU NUMEROSA CLIENTELA

Le participa el efectuado traslado al local que ocupaba D. Juan R. Mata, y se complacen en ofrecerles surtido nuevo de mercaderías á precios módicos.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio C. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

ORENATE, TRANWAY ETC.

— LIMON —
Gran Hotel.

RICARDO PIATTI,
Ingeniero Civil.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR
CARLOS OROZCO CASTRO
ADMINISTRADOR
LISÍMACO CHAVARRÍA

CHOCANO SE VA

El amable vate del Perú, que ha sido nuestro huésped por algunos días, está en vísperas de partir. Si no fuera porque atenciones urgentes lo llaman de Nicaragua, seguramente permanecería más tiempo en este hospitalario país, en donde un círculo de antiguos amigos lo han agasajado como él merece.

Buena falta nos hará el poeta, acostumbrados, como estamos, á verle tomar parte en todas nuestras fiestas sociales, sea improvisando, recitando algunas de sus poesías inéditas, ó disertando sobre algún tema de nuestro interés. Todo lo hace con una jovialidad meritoria y una brillantez de buena ley.

Y ya que está en vísperas de partir, no podemos sino lamentar la brevedad de su permanencia y hacer votos porque pronto nos vuelva el amable vate del Perú, que ha sido nuestro huésped.

¿Cuál es la ley ¡oh, amor!, que dispone inexorablemente que todo lo humano debe ser incompleto?

La permanencia del señor Chocano en Costa Rica, habría dejado una estela de buenos recuerdos, si dos incidentes no se hubieran atravesado en su camino, bien así como dos sombras agoreras.

Es el primero su tiquis-miquis con el Director de nuestro Liceo, don Zacarías Salinas; pues en un mensajero de la paz y del arbitraje obligatorio, esas cosas hacen sonreír. Fuera de que lo propio es y será siempre, lo que el general Maceo escribió, hace unos doce años, á nuestro Ministro de Guerra: "Crea, señor Ministro, que yo no escogería jamás á Costa Rica para campo de batalla por cosas que no le interesan, y con perjuicio de su tranquilidad." Si no son esas literalmente sus palabras, ese es el espíritu de la carta.

El segundo incidente es de otra índole.

En alas de un entusiasmo explicable, algunos jóvenes de "El Noticiero", al pie de su retrato, le estamparon este concepto: "Es el intelectual más pujante de la América Hispana."

De golpe, al leer esa línea, los lectores ilustrados de aquel diario entraron en frialdad respecto del señor Chocano. Y comenzaron á analizar sus poesías y á pesar sus palabras y á estudiar sus obras con atención.

Pues, en fin, lo que habían leído del poeta peruano les parecía bueno, en comparación de lo que generalmente escriben los vates de Hispano América; pero de eso, á proclamarle porta estandar-te de la intelectualidad de nuestros pueblos, hay mucho que andar, señores y amigos míos.

El mismo vate interesado no querría, seguramente, cargar con tan grave responsabilidad; y al leer aquel elogio debe de haber exclamado, con un "pujante intelectual" de Sud-América: "Dame del atrevido; dame, escritor, del ambicioso: del "más pujante" intelectual de mi raza no, porque ni le he menester, ni lo merezco".

La ligereza, pues, provino de nuestros amigos de "El Noticiero".

Si de Chocano dicen ellos lo que dicen, ¿qué guardarán para el cubano José María de Heredia, aquél que Leconte de Lisle proclamó su discípulo predilecto y que, por lo pronto, es miembro de la Academia Francesa? ¿Qué para Zorrilla de San Martín, Flores, Darío, Díaz Mirón y otros?

La cita de José María de Heredia viene aquí muy en su punto como una lección; pues ese sí observa el consejo aquel dado á los letrados por Platón, de conservar inéditos diez años sus escritos, para volverlos á leer y corregir al cabo de ese tiempo. José María de Heredia emplea tres y cuatro años para hacer un soneto; pero cada uno de ellos, oh! vosotros, amigos de "El Noticiero", vale un libro. Ni palabra de más, ni concepto de menos. Así, cuando la academia que presidió Víctor Hugo le abrió sus puertas, el único bagaje literario que ofreció á sus colegas fué un librito de sonetos, fruto de muchos lustros de labor.

¿Como una lección dijimos? Por supuesto.

El señor Chocano tiene una confianza exagerada en sí mismo y en su fecundidad, que es grande, y por eso escribe y escribe mucho y sin reparo, sobre los temas que Uds. quieran y como les plazca. Es de los que hacen bailar el trompo métrico en la punta de una uña, y aún de la nariz. Mas acercaos y examídad atentamente su obra, y os convenceréis de que sus composiciones inmortales están por hacer. Tiene algunas de una dureza métrica tal, que rayan en lo cacofónico. ¿Faltas de gramática? También. Si alguno de esos jóvenes—ó todos juntos—de "El Noticiero", quisiera abrir discusión con nosotros sobre eso, en buena hora.

¿El intelectual más pujante de

la América Hispana? Si eso fuera así, qué responsabilidad tan grande para Costa Rica, de no haber levantado arcos de triunfo á su llegada, de no haber sonado la diana del entusiasmo oficial, de no haber regado flores á lo largo de su camino! Sin embargo, si en alguna parte se sabe apreciar el mérito es en esta fracción de la América Hispana. Y si no, que cuente alguien el delirio que se desarrolló en todas nuestras clases sociales la primera vez que pisó el suelo costarricense el Dr. Zambrana, ese viejo de palabra sonora y de inspiraciones sublimes!

¿Cómo?

El Administrador de la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica parece que no está dispuesto á aceptar el que la línea del Ferrocarril mencionado sea una vía pública.

¿En qué argumentos se apoyará el señor Administrador para decir que la línea en cuestión no es una vía pública?

¿Ha pagado el suelo sobre el cual se hayan tendidos los rieles la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica? No.

Y, entonces, ¿cómo pretende que sea de su propiedad para poder hacer y deshacer á su capricho?

Nada, señor Administrador, sino, que esas cosas no se dejan para tratarlas personalmente.

Deben tratarse "en público".

¿Nos entenderá el señor Administrador?

Y no solamente debe prohibirse á la Empresa el que arroje sustancias venenosas en el suelo que ocupa la línea del Ferrocarril, sino que también hay que comunicarle la obligación en que está de poner un verdadero piso de tablas en el puente "Virilla", para evitar desgracias en lo futuro.

Esto último será más adelante.

BILLETES Y TALON DE ORO

"La Hormiguita", por lo que se ve, parece que cree que pueden armonizarse, bien, en la circulación billetes sin ser cambiables por oro á su presentación, y nosotros coloncitos.

No hay tal, señora "Hormiguita".

El día en que lanzáramos al mercado billetes de tal naturaleza se nos iría, á no dudarlo, el oro para otra parte.

¿No es así?

Pues todo el mundo sabe que la moneda mala pone fuera de la circulación la buena; luego, nos quedaríamos manejando en el mercado los billetes solamente.

No le quepa duda á "La Hormiguita".

EL BAILE DEL CLUB

Correcto y brillante estuvo el baile que el Club Internacional dedicó ayer, ocho de mayo, al señor Presidente de la República, en celebración del se-

gundo aniversario de su administración.

Todos los que, perteneciendo á diversos bandos políticos, quisieron presentar al recto ciudadano que está hoy á la cabeza del Estado el homenaje de sus respetuosas simpatías, se dieron cita en esa fiesta espléndida.

El Licenciado Esquivel, como siempre, estuvo afable con todos, y de grupo en grupo fué pasando sonriente, sin que le faltara nunca una palabra oportuna para cada cual.

Contrariamente á su costumbre, y por corresponder con creces á la galante dedicatoria del Club, el señor Presidente permaneció hasta las tres de la mañana.

Las flores josefinas que causaron el encanto de esa fiesta con el prestigio de su ideal fresca fueron, numerosas y sabiamente escogidas.

He aquí una lista de las señoritas que concurren: Anita García, Rosita Montealegre, Hortensia Quijano, Carmelita Cantillo, Clemencia y Julia Castro, Mariana y María Montealegre, Eloisa Bonnéfil, Luisita, Berta, Felicia y Hortensia Montealegre, Marta Granados, Elenita Fernández, Mercedes Bonilla, Ceia y María Teresa Montealegre, Teresa de la Guardia, María Guardia, Adriana Carranza, Celia Blen, Isabel Aragón, Marta Hine, Graciela González, Luisa y Mercedes Moreno, María é Ida Prestinary, Marina Mora, María Luisa Lizano, señoritas Salazar, Flory de John, Celia Gargollo, Ada y Julia Montealegre, y Anita Escalante.

El grupo de señoras estaba encabezado por la distinguida esposa del señor Presidente, doña Adela S. de Esquivel, y le formaban digno coro doña Adriana de Granados, junto con sus preciadas hijas doña María y doña Rosa de Herrero, doña Pamela H. de Bonilla, doña Celina de Peralta, doña Adelia de Carranza, señora de Ortuzo, doña Mercedes de Pradilla, doña Ermida de Gallegos, doña Silvina de Villaseñor, doña Isabel de Walhe, doña Lolita de Martín, doña Angelina de Matamoros, doña Mercedes de Millet, doña Raquel S. de Marichal.

Y en ese pensil revoloteaba, brillante, á manera de magna mariposa con alas de luz, la espiritual y bella señora de von Schrötter.

¿Quién se atrevería á conceder la palma de reina á cualquiera de esas irresistibles soberanas del reino de Erol?

A LOS ESTUDIANTES DE DERECHO

Tiempo es ya de que salgamos de la apatía en que hemos estado, y nos constituyamos en una sociedad que nos dé una representación que no tenemos. El espíritu de asociación despertado en los años antepasados no nos sacó de nuestro letargo y, esta es la hora en que permanecemos todavía, casi sin conocernos los unos á los otros, estado que á un modo de pensar, no debe prolongarse más. Tenemos derecho para agruparnos y debemos hacerlo para llevar el acaño que se hace sentir. Estrechemos las relaciones. Eso de que cada año ande por su lado y cada alumno por su camino; puede ser, para lo futuro, lamentable, debe pues preocuparnos el mañana.

A mis compañeros de escuela llamo la atención á fin de que formemos una entidad moral que no dudo redundará en beneficio para la Patria y para nosotros.

Debemos agruparnos.

ABRAHAM MAYORGA RIVAS.

San José, 8 de mayo de 1904.

Muy buena nos parece la indicación del compañero y amigo apreciable, señor Mayorga.

Ya es tiempo de que los jóvenes estudiantes de Derecho se organicen de un modo serio y tengan representa-

ción formal tanto en el interior como ante las otras naciones.

Con esa asociación se consigue, á más de los consiguientes resultados del compañerismo fraternal, se consigue, decimos, que asociaciones políticas de cortos ideales no representen sin títulos para ello, á la juventud pensante de Costa Rica.

Por las razones expuestas por el señor Mayorga y por el vivo convencimiento de necesidad de unirse que tienen los estudiantes de ese plantel, no dudamos que esa idea será acogida, sobre todo hoy, que, tan simpático iniciador se presenta.

MR. MINOR C. KEITH

Apreciado por Máximo Soto Hall.

"Este distinguido empresario merece que le demos á conocer aunque sea brevemente. Es de una familia de grandes labores: uno de sus tíos fué ingeniero constructor del célebre puente de Brooklyn y en él se halla un medallón que le representa; otro de sus tíos, hizo el primer ferrocarril del Perú que une al Callao con Lima. Y él ha hecho en Costa Rica las obras siguientes: el ferrocarril de Limón á San José, 113 millas; el de San José á Alajuela; puso la luz eléctrica; el tranvía eléctrico, hizo el tamar en Limón, el parque; las cloacas, los principales edificios, y acaba de establecer el Telégrafo sin hilos desde Bocas del Toro al puerto á que nos hemos referido. Costa Rica le debe casi todo lo que es; y hé allí al hombre que construirá nuestro ferrocarril al Norte. ¿Dará ó no dará garantía?"

CABLEGRAMAS

Seul, miércoles.—Durante la noche del 1º de Mayo los japoneses continuaron la persecución de los rusos por el camino que conduce á Tien Hang Cheng encontrando terca resistencia. La artillería colocóse al través del camino haciendo magnífica resistencia á fin de dejar lugar de desfilar las destrozadas columnas. Este sacrificio les costó dos compañías, pues tuvieron que rendirse después de reñido combate en que perdieron la mayor parte de gente y bestias. Pasa de 500 el número de prisioneros rusos. La tropa rusa peleó con mucha bizarría.

San Petersburgo, 5.—Las pérdidas rusas sufridas en la batalla de Chin Tien Cheng son de 2,000 muertos y 800 heridos incluyendo á 40 jefes y oficiales. Este es el cálculo hecho por el mayor general Kashtalinski, quien tuvo el mando inmediato de la división que sostuvo lo más rudo del ataque. Kashtalinski dice que no aventura calcular el número de bajas sufridas por el enemigo y se limita á decir que debe ser colosal.

Berlín, 5.—Anuncia el Voische Zeitung que tiene informes que la empresa de vapores Nordentsch Lloyd ha vendido ocho vapores al Gobierno del Japón. Estos vapores pertenecen á sus líneas de Asia Oriental.

Berlín, 5.—El corresponsal del Lokal Anzeiger en Tokio informa que despachos recibidos en esta procedentes de Chefú anuncian la intención de los rusos de abandonar Puerto Dalny, destruyendo tras sí la vía férrea, después de haber despachado el material rodante á Mukden. El archivo ya se despacha á dicho lugar; el carbón y comestibles á Puerto Arturo. El corresponsal del Tageblatt en San Petersburgo avisa que la actitud de la China motiva mucha inquietud al Gobierno. De fuente fidedigna se sabe que el partido antirruso cuyos caudillos son el general Ma y Juan Schi urgen al

gobierno adoptar medidas violentas. A todas las ciudades del interior se están despachando emisarios encargados de exagerar los triunfos japoneses y de advertir al público de las malas intenciones de Rusia;

Puerto Arturo, 5.—Doce brulotes participaron en la última tentativa de cerrar la entrada de este puerto. Se ha averiguado exactamente la posición donde descanza: 8 de estos; los otros dos no se han encontrado todavía: Solamente 10 fueron hundidos, pues los otros se regresaron, no pudiendo sostener el terrible fuego de las baterías rusas. El tonelaje, término medio, de los brulotes excede de 2,000 toneladas. Los siguientes son sus nombres: Shibata, Kokura, Asagaa, Mikawa, Fotomi, Andosan, Yedo, Nagato, Otaria, Sagame, Arkoju, Sakusa, Este de 3,000 toneladas.

Londres, 5.—No se ha recibido confirmación del rumor de un encuentro entre la escuadra rusa y japonesa a la altura de Vladivostok

En San Petersburgo no se sabe nada de la toma de New Chwang. Se ha recibido aviso de que los japoneses han avanzado hasta 16 millas de Yen Wan Cheng. Se espera otro combate casi inmediatamente. Se ha recibido aviso de que los japoneses avanzaron una gran cantidad de material de construcción de ferrocarril. Después de la derrota de los rusos, habían hecho éstos gran progreso en la construcción del ferrocarril hasta el Yalú. Siendo cierto esto, los japoneses no tendrán mayor dificultad en abrir de nuevo la línea, la que facilitará mucho su avance por ese país tan áspero. El corresponsal del Standard en Tien Tsin está convencido de que está muy débil la posición rusa en la Manchuria meridional, debido al número excesivo de tropa que se ocupa en guardar el ferrocarril y recoger comestibles.

Oficial

—Se le admite la renuncia del cargo de Diputado á don Elías Castro Ureña, por haber aceptado el cargo de Magistrado de la Sala Segunda de Apelaciones.

—No se le admite las renunciaciones presentadas al Congreso por don Ricardo Jiménez Oreamuno del cargo de Diputado y de la Primera Designatura á la Presidencia.

—No se acepta la renuncia que como Segundo Designado á la Presidencia, don Cleto González Víquez presentó al Congreso.

—Se autoriza el nombramiento de las Juntas de Educación en los Angeles, Santa Eulalia, y el Escobal del cantón de Atenas.

Información y crítica

DE ADMINISTRACION

Dirigir toda la correspondencia la Administrador, apartado 534.

A TODO AQUEL

que no le llegare EL CENTINELA, siendo suscriptor, le rogamos nos avise.

RENUNCIA

Nuestro estimado amigo don Francisco Bretes Díaz, activo y honrado agente del Ferrocarril de Costa Rica por muchos años, ha renunciado su empleo de agente en Limón. La Compañía del Ferrocarril pierde un empleado de los mejores, tanto por los buenos servicios que prestaba, como por su honradez y laboriosidad en el desempeño de su destino.

PRESOS

Nos informan de Limón que debido á un robo de café que tenían listo para embarcar á los Estados Uni-

dos, se encuentran varios de los complicados presos y otros que han sido destituidos de sus empleos.

Trataremos de tomar datos en el asunto, para informar á nuestros lectores.

RAYO

Ayer en Santo Domingo de Heredia cayó un rayo en la propia estación. No ocasionó más daño que la muerte de una vaca recién parida que pastaba por los alrededores de la estación.

GRANIZADA

En Santo Domingo de Heredia fué tan fuerte la lluvia, que cayó granizo. Las personas que transitaban las calles en horas de lluvia, sentían los golpecitos del granizo que en sus sombreros y vestidos caían.

TURNO

Gran concurrencia asistió al turno verificado ayer en la Iglesia de la Merced. Tuvo magnífica entrada; se calcula poco más ó menos en unos dos mil colones.

EN EL BAILE

del Club Internacional estuvo el apreciable joven francés *pursang*, M. René Keilhaner, apreciable amigo que se retiró gravemente enfermo del corazón, por culpa de la belleza matutina de una rubia, gentil costarricense.

ACCIDENTE ALARMANTE

Ayer en Heredia jugaban unos niños con un anillo de acero, á uno de ellos le vino la idea de metérselo en el dedo y grande fué su sorpresa al ver que al sacarlo, le era sumamente difícil, corrió asustado á su casa para comunicárselo á su madre lo que le pasaba y esta también alarmada de lo que le sucedió á su hijo, y habiendo batallado mucho por sacarle el mencionado anillo, optó la señora por cortarle el dedo como en efecto lo hizo. A los gritos del muchacho acudieron los vecinos y ya cuando llegaron era tarde, pues el dedo había sido mutilado. La madre del muchacho debido á tan alarmante accidente, se encuentra loca.

MAL PROCEDER

El viernes en la tarde un joven empleado del correo fué víctima de palabras injuriosas por otro que estaba acompañado del policía número 139. No obstante, estando el policía frente á ambos, no se metió á arreglar el asunto. Damos traslado de esta al señor Comandante de Policía.

NOTAS CORTAS

A la Iglesia del Carmen le están dando una raspada para pintarla de nuevo. Ya pedía á gritos el templo que le lavaran la cara.

Una niña de nuestro buen amigo don Miguel A. Salazar se encuentra enferma en Esparta.

El número premiado fué 9941. ¡Quién habrá sufrido ese susto!

Ayer en Santa Tomás de Santo Domingo hubo un turno en favor de la Junta de Educación del mismo lugar. Estuvo muy animado.

El pueblo domingueño ha hecho un escrito en el cual piden al Ministro del ramo biblioteca para un salón de lectura y piden también que se les ayude para la fundación de una Escuela de Adultos.

Un amigo nuestro nos cuenta que en Santo Domingo abundan las casas de juegos prohibidos.

¿Señora Policía, que hace usted?

Antier dejó de existir el apreciable doctor don Manuel Aguilar Guzmán. EL CENTINELA rinde á la familia del finado su adhesión de condolencia.

Recibimos el número último del

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántica. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención y cobradas á los mismos precios que para la capital y libres de porte.

Ofrezco mis servicios a los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte".

EMILIO ARTAVIA.

"Pandemonium". Traé los fotogramas de don Mauro Fernández, el de don Alejandro Alvarado y el de don José Astúa Aguilar. En colaboración literaria publica esta revista el "Nocturno" de José Asunción Silva, unos versos de Chocano y un artículo de Valera.

El sábado próximo pasado por la línea férrea del Pacífico, vinieron varios carros repletos de sal criolla.

Los cacos se han dedicado en el Guanacaste al robo de ganado vacuno de una manera desafortada.

La Barbería "La Bola Blanca", es un establecimiento modesto, pero aseado y la sirven empleados finos y listos. Don Hermenejildo Jiménez merece la clientela que tiene por sus buenas condiciones de barbero.

Don Juan R. Muñoz, miembro de la Junta de Educación de Liberia, obsequió al edificio escolar con un retrato del señor Presidente, don Ascensión Esquivel, el cual piensan colocar en lugar preferente del edificio.

En la esquina de "La Magnolia" todas las noches se posan como siete lechuguinos á molestar á los transeuntes y á impedirles el paso. ¿Y la policía?!

Por el lado de la pulpería de "El Limón", una bandada de chiquillos ociosos molestan demasiado con sus juegos de trompos.

Llamamos enérgicamente la atención á la policía.

Ese juego es peligroso.

La Facultad de Medicina hizo circular invitaciones por su cuenta para el entierro del doctor Aguilar Guzmán.

ALFILERAZOS

A los Visitadores que repuebran á las maestras.

A los policías que les hacen carantónas á las sirvientes mientras los cacos roban y los chicos molestan con sus juegos.

A los barberos que no se lavan las manos antes de principiar á arreglar á los clientes.

A los empleados que van á la oficina sin peinarse y con los zapatos sucios.

A los tinterillos que ecechan conchos para explotarlos.

AVISOS NUEVOS

M. ARGUELLO DE VARS

J. R. ARGUELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y C^o—Calle 20 Sur, n^o 54.

JULIA O. DE HERRERA

—OBSTÉTRICA—

Ofrece sus servicios profesionales

ALTO DE CUESTA DE MORAS.

PARA LAS SEÑORITAS

Desde el 1^o de Marzo próximo en adelante quedará abierta en mi casa de habitación (detrás de la Iglesia de la Soledad) un colegio donde las señoritas pueden estudiar Inglés Francés y labores finas.

La matrícula será por cinco meses, y su importe de veinte colones por todo el tiempo.

Para más pormenores dirigirse á

E. v. de Wiekping.

AVISO

Tengo el gusto de participar en general al público de Limón, que durante unos meses he habierto mi sucursal, oficina dental en la casa de 99. La oficina estará á cargo del señor dentista don Rubén Castro, el cual me es grato recomendar como buen dentista; el mencionado joven hace años que está conmigo y emplea los mismos procedimientos que yo empleo en mis trabajos.

Especialidad en coronas y puentes de oro. Extracciones sin dolor.

Dentaduras muy artísticas.

DR. E. A. FRIIS.

Dentista Americano.

AVISO

Se gratificará al que presente en la casa de Dn. Eugenio Lamick una pulcera de oro doble, en medio formando como una cadenita delgada con varias estrellitas al centro de ella.

Se perdió el domingo de Pascua entre la Iglesia de la Catedral y la casa de las señoritas Sa-

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

AVISO

Una señora nos encarga avisar que teniendo desocupadas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, á domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta oficina se darán informaciones.

MARIA TERESA CASTRO DE SOLANO

OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

RELOJERIA ITALIANA

—DE—

JOSE SIERVO

Esta casa se hace cargo de toda clase de trabajos en el ramo, por difíciles que sean con garantía y prontitud.

San José C.R.

RUSIA Y EL JAPON

En la "Barbería Bola Blanca" situada en la calle Central Sur vía del Pacífico, es donde el público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuento con famosos barberos de fino trato, dispuestos á complacer su numerosa clientela.

A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de remate.

HERMENEJILDO JIMENEZ

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera á Bristol £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH
ADMINISTRADOR.

SE VENDEN PROPIEDADES EN LA CIUDAD DE LIMON, ASI:

LOTES—	Nº	MANZANAS	CASAS	PRODUCTO MENSUAL	PRECIO DE VENTA
1	6	34	8	€ 73.00	€ 3.500.00
1/2	4	48	11	" 95.00	" 5.000.00
2	3 y 4	49	13	" 118.00	" 7.000.00
1	1	51	6	" 145.00	" 8.000.00
1	4	52	3	" 21.00	" 3.500.00
1	4	58	1	" 20.00	" 3.000.00
TOTALES				€ 472.00	€ 30.000.00

Pero, atendiendo estas propiedades como es debido, pueden producir € 500.00 mensuales

Casi todos estos lotes tienen terreno desocupado en donde se pueden hacer construcciones por más de otro tanto de lo existente.

—SE VENDE EL TOTAL DE LAS PROPIEDADES Ó POR PARTES—

Para informes y negociaciones entendersé con

JOSÉ M. FERNÁNDEZ M.
Calle 25 Norte, nº 49. (Apartado 527).

en San José, ó con

RAMÓN GONZÁLEZ,
comerciante en Limón.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

GABINETE DE

*Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas.
y Contabilidad.*

Avenida Central | Carlos Franc^o Salazar.
Este, N^o 439.

LA ARTILLERIA

DE JUAN TORRES

Cantina, vinatería y taquilla: recientemente establecida á la orden del público. Contamos con magníficos salones para señoras y caballeros donde un empleado atenderá debidamente á nuestros favorecedores.

Esquina del Cuartel de Artillería ó sea 6^a Avenida oeste.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE LUGER BEER.

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

"EL AGUILA"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LUPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Dirijanse las órdenes á

JORGE CASTRO y C^a

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO —

100 varas al Sur del Teatro de Variedades.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, conluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de Don Tálesforo Alfaro, Calle del Tranvía, á donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

☞ DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTÍSTICAS ☜

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS
CIJRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 á 5 p. m.

SE ALQUILA En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojon.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de € 1.00 VARA CUADRADA PERO AL CONTADO. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito é higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12 1/2 por 50). Entenderse en la casa N^o 344, Call 20 Sur.